

Los Debates

AÑO XIV DIARIO POLITICO DEFENSOR DE LOS INTERESES DE LA COMARCA NUM. 2382

PRECIOS DE SUSCRIPCION:

Tortosa, mes adelantado, 1 peseta.
Fuera, trimestre, id., 3 pesetas.
Anuncios y comunicados, a precios convencionales.

TORTOSA

Jueves 21 de Marzo de 1901

PUNTOS DE SUSCRIPCION:

En Tortosa, en la Administración, Cambios, 3,
En Barcelona, Agencia de Roidós, Escudillers, 31
Cebrian y Compañía.

Lo que quieren los pueblos

En estos días de agitación política, cuando los vientos gubernamentales van a tomar una nueva dirección, nada más lógico que hacer ver a nuestros nuevos gobernantes cuáles son las demandas del país cuyos destinos van a dirigir.

Las palabras Libertad, Igualdad, Fraternidad son una trilogía que, agena en absoluto al sentido que políticamente envuelven, condensan la aspiración unánime de España, en lo que a la población rural se refiere.

Nada más ageno, ni ninguna causa repugna más a la gente de la aldea, que todo aquello que tienda en lo más mínimo a coartar su libertad, en el sentido que ellos interpretan esta palabra, y conste que aunque, por desgracia, no son grandes sus conocimientos generales, no llegan nunca a darla el sentido en que los adeptos la envuelven, tan llenos de error.

Ellos se refieren a ser dueños omniscientes de su pensamiento y obras, teniendo siempre presente, y esto

no se les olvida, el peligro en que se colocan al faltar a sus deberes.

El pueblo necesita la libertad para poder hacer llegar hasta donde sea necesario la manifestación de sus deseos, la expresión de sus necesidades, sin que nunca ni por nada se pueda oponer una valla insuperable al logro de tales propósitos.

Sufre la clase agrícola la no insignificante carga de contribuir pacientemente, para que el Estado cumpla sus obligaciones, sin que nunca, por muchos que fueran los impuestos, haya dejado de manejar la esteva buscando en el pedazo de tierra lo que el fisco le obliga a satisfacer, en oposición a lo que ocurre en las grandes capitales donde la Asociación se impone.

No desconoce la facilidad con que se pueden nivelar los presupuestos recargando todas las riquezas hasta su aniquilamiento, y lo que sabe muy bien es que hay privilegios que pugnan abiertamente con la obligación de que todo español es igual en sus derechos y obligaciones.

G.

Estos elementos ocasionarán en nuestra Península lluvias bastante generales, con vientos fuertes de entre SO. y NO.

El miércoles 20 los centros principales de perturbación que afectarán más a nuestras regiones continuarán en el golfo de Gascuña y en el Mediterráneo.

El jueves 21 quedará un mínimo en el golfo de Génova, que producirá algún chubasco en el Nordeste de España y en Baleares. Con invará baja la temperatura.

Del 22 al 23 se registrarán algunas lluvias en el Oeste y Noroeste de la Península a causa de una depresión que tendrá su centro en Irlanda.

En los días 24 y 25 la aparición de un núcleo importante de bajas presiones en el Sudoeste y Sur de nuestra Península ocasionará un régimen lluvioso desde Andalucía al Centro

con vientos del segundo y tercer cuadrantes.

El 26 y 27 serán de buen tiempo, pero desde la tarde del miércoles 27 empezará a romperse de nuevo el equilibrio atmosférico por Galicia y Portugal para dar principio al período borrascoso más importante de la quincena.

El jueves 28 se acercará a nuestro Noroeste una profunda depresión, que propagará su influencia por la Península, produciendo lluvias bastantes generales, con vientos fuertes de entre SO. y NO.

El viernes 29 se encontrará en el Cantábrico la anterior depresión, que habrá adquirido mayor intensidad, por derivación de fuerzas de otra depresión que habrá en el mar del Norte; se formará un importante mínimo en el Mediterráneo; y como si esto no fuera bastante para perturbar la atmósfera, se aproximará al sudoeste de Portugal otro centro de bajas presiones.

Elementos tan valiosos ocasionarán vientos duros del 3.º y 4.º cuadrantes y lluvias generales, acompañadas quizás de truenos y granizadas. Bajará sensiblemente la temperatura.

El sábado 30 perderá intensidad la depresión del Cantábrico, pero en cambio aumentará la del sudoeste de Portugal, que pasará por el Estrecho, continuará la del Mediterráneo, que descenderá hacia el Africa.

Seguirá el mal tiempo como en el día anterior, inclinándose las lluvias a las regiones del Mediterráneo.

El domingo 31 sólo quedará de las depresiones anteriores un núcleo hacia los parajes de Argelia, pero otra invasión del Atlántico se acercará a Irlanda.

Disminuirán las lluvias y sólo se registrarán algunas en nuestras regiones de Levante, en Portugal y en Galicia.

De nuestra colaboración

Hombres y Obras

Benito Juárez
21 de Marzo

Larga, infinita es la lista de hombres de humilde origen que por unir

una inteligencia privilegiada, una voluntad férrea, se han elevado por sus propios esfuerzos a cumbres donde sus méritos se han hecho acreedores a la estimación universal. Entre los hombres de los tiempos modernos que figuran en tan preciosa lista para gloria de México, el antiguo virreinato de Nueva España, hállase el célebre D. Benito Juárez, hijo de indios mexicanos, que, a pesar de lo humilde de su nacimiento y no haber sabido leer, escribir ni hablar el idioma castellano hasta después de cumplir la edad de doce años, fué eminente jurisconsulto, juez fiscal del tribunal superior de justicia, diputado a Cortes, gobernador del estado de Caxaca, director del Instituto de México, ministro de Justicia y de Negocios extranjeros y, por último, presidente de la República.

La niñez de Juárez fué una continuada serie de desdichas y penalidades. Quedó huérfano a la edad de tres años y fué recogido por un hermano de su padre, hombre brutal que, además de maltratarle cruelmente, le dedicaba a faenas impropias de un niño y no se cuidaba en absoluto de su educación. Cuando el infeliz niño llegó a la edad de doce años, su inteligencia adquirió extraordinario desarrollo y engendró en él la idea de adquirir instrucción, de aprender a leer y escribir, y como esto no podía conseguirlo estando al lado de su tío, huyó de San Pablo Guelatan, residencia de su tío y aldea donde él había nacido el 24 de Marzo de 1806, y se trasladó a la capital del estado de Caxaca, donde fué recogido por un encuadernador, quien, admirado del ingenio y laboriosidad de Juárez, después de enseñarle a leer y escribir y su oficio, le hizo ingresar en el Seminario para que siguiera la carrera eclesiástica; pero la falta de vocación de su prohijado le obligó a desistir de sus propósitos y a llevarle al instituto de Ciencias y Artes, en el que el futuro presidente de la república estudió la carrera de leyes, que terminó en 1834.

En aquélla época, México, como todos los estados hispano-americanos, atravesaba los calamitosos tiempos que sucedieron a su proclamación como pueblo libre e independiente, y todo ciudadano tomaba parte más ó menos activa y principal en la política. Juárez no se sustrajo al influjo dominante y esto le costó, a poco de haber ingresado en el foro, persecuciones y algunos meses de cárcel. Cuando recobró su libertad se apar-

EL TIEMPO

PROMÓSTICOS DE SFEIJOON

Tres períodos lluviosos y de mal tiempo con carácter general tendremos en la presente quincena: del 19 al 20, del 24 al 25 y del 28 al 30 que será el más importante. Los demás días serán tranquilos, aunque no del todo, como luego se dirá.

El lunes 18 empezarán a señalarse en el Oeste del continente los efectos de una depresión de cierta intensidad, que pasará por el Norte de las Azores entre el 17 y 18.

Esta depresión avanzará sobre el golfo de Gascuña el 19, extendiéndose su acción a toda la Europa occidental. Al propio tiempo aparecerá un secundario en el Mediterráneo superior.

tó algo de la política, aunque no por mucho tiempo, y se dedicó en un todo á su bufete, logrando en pocos años hacerse famoso juriconsulto, debido á lo cual desempeñó por entonces importantes cargos en la magistratura y en la enseñanza.

La política y la fama de hombre inteligente que entre sus paisanos gozaba le elevaron después en 1850 al gobierno del estado de Caxaca, y cinco años más tarde á los ministerios de Justicia y Negocios Eclesiásticos, que desempeñó con singular acierto, hecho que le captó las simpatías de sus compatriotas.

Cuando en 1858 quedó triunfante la causa de la libertad después de largas y enconadas contiendas que asolaron y ensangrentaron el suelo mexicano, Juárez fue elegido Presidente de la República; y que en la elección estuvieron acertadísimos los mexicanos, lo demostró aquél gobernandoles con singular inteligencia y defendiendo al país cuando Francia intentó convertirlo en imperio.

Juárez fue reelegido y murió el 13 de Julio de 1872.

HERNANDO DE ACEVEDO.

(Pohibida la rreproducción).

A VUELA PLUMA

El lunes en el exprés de Valencia llegó á Tarragona, posesionándose de su cargo, el nuevo Gobernador civil de la provincia D. Francisco Guillermo Melero.

A su paso por esta estación fué saludado por el diputado provincial señor Roig y varios amigos políticos.

Enviamos al nuevo gobernador nuestra más sincera bienvenida, convencidos de que las altas cualidades y las meritisimas condiciones que amigos y adversarios en al reconocen, son una garantía del feliz éxito que ha de alcanzar en la más importante misión social y política que ha de desempeñar en esta provincia, cual es la de establecer la normalidad alterada por las demasias de algunos de sus antecesores y abatir la cabeza del caciquismo; ese azote funesto que vino á retoñar y crecer al amparo del silvelismo, y del que es víctima nuestra ciudad.

Es muy lamentable que nosotros, los representantes del verdadero partido liberal conservador, nos veamos en la necesidad de juzgar con tanta severidad como justicia á unos funcionarios que pretendían llamarse correligionarios nuestros y á unos políticos que encubrían sus funestas intenciones y propósitos bajo los pliegues de un pabellón honrado y digno, y que hoy esperemos la rehabilitación del derecho comun de un gobernador adversario; pero, por muy sensible que sea el confesarlo, debemos bajar la cabeza ante la realidad de los hechos, de los cuales hemos sido nosotros y nuestros amigos las primeras víctimas.

Reiteramos nuestro saludo á la nueva autoridad, deseándole mucho acierto en el ejercicio de su cargo y que le sea muy grata su estancia en esta provincia.

Dice un colega de Barcelona:

«Se nos asegura que entre los carlistas de Cataluña hácese trabajos para recabar del duque de Madrid que obligue á sus partidarios á acudir al retraimiento en las próximas elecciones generales.

Los elementos de acción de la «Coronilla de Aragón» han celebrado recientemente varias reuniones con dicho objeto, acordándose en definitiva proceder como aconsejara la mayoría de los jefes del partido que fueron consultados.

El resultado de las consultas ha sido favorable para los partidarios del retraimiento, y en vista de ello, se están recogiendo firmas para suscribir un Mensaje que se dirigirá á don Carlos, rogándole que condene los medios legales.»

Tras larga y penosa enfermedad, ha fallecido en esta ciudad la bondadosa señora D.^a Josefa Curto Voltes, esposa de nuestro particular amigo D. Pedro Sabaté, ex-concejal de este Ayuntamiento.

Acompañamos al desconsolado esposo y demás familia en la pena que les aflige por la sensible pérdida.

R. I. P.

Una mujer llamada Francisca Figueras, esposa del ex-empleado de consumos D. Lorenzo Llasat, á pesar del delicado estado de su salud, se empeñó anteayer en visitar el ermitorio de Nuestra Señora de la Providencia, viéndose atacada de un accidente al llegar á la plazuela de la citada ermita y falleciendo á las pocas horas, á pesar de los auxilios que le fueron prestados en los primeros momentos.

Descanse en paz.

No ya los adversarios del caciquismo gonzalista, sino sus propios amigos, repiten por doquier esa especie de las muchas miles de pesetas á que al parecer asciende el desfaldo que aparece en la caja municipal. Como es éste un asunto que ha de comprobarse dentro breves días, son por ahora ociosos los comentarios, con mayor motivo cuando es éste un acontecimiento tan normal y regular en la vida política del gonzalismo, que amigos y adversarios lo dan ya por descontado.

Anteayer notose con sorpresa en esta ciudad que la columna barométrica experimentaba un rápido descenso. La explicación de este fenómeno se tuvo al caer la tarde, cuando comenzaron á dejarse sentir los efectos del N. E. que aún sopla con verdadera furia al escribir estas líneas.

Efecto del desequilibrio atmosférico, la temperatura ha vuelto á descender de un modo notable.

En la calle de Zaragoza, de Valencia, una de las más cétricas de aquella capital, cometiése el lunes por la noche un robo que llamó

extraordinariamente la atención por la audacia del que lo llevó á cabo.

Cuando más concurrida estaba dicha calle, un individuo arrojó medio adoquin envuelto en trapos contra el doble cristal del escaparate, perteneciente á la joyería de la señora viuda de Torres. Roto el cristal, apoderóse dicho sujeto de un imperdible adornado de perlas y brillantes, tasado en 7.500 pesetas, desapareciendo en medio de la general sorpresa del público.

El gobernador civil de Barcelona, señor Larroca, continúa celebrando conferencias con los fabricantes de la cuenca del Ter, para que, suavizadas toda clase de asperezas, sea duradero el nuevo estado de cosas que ha quedado establecido al abrirse las fábricas, conciliando los intereses y las aspiraciones de todos.

Anteayer, al medio día, por cuestiones de familia, riñeron en la calle Ancha tres sujetos, resultando uno de ellos con varias heridas que le fueron inferidas con una piedra.

Los autores del escándalo fueron detenidos por un individuo de la guardia civil, que á la sazón pasaba, y puestos á disposición de la autoridad.

Valiosos elementos civiles y militares de Lérida tratan de fundar en aquella capital una sociedad, que tendrá por objeto dedicarse al ejercicio de la esgrima, la gimnasia y el tiro al blanco.

El día 1.^o del próximo Abril comenzarán á expendirse las cédulas personales correspondientes al año actual, caducando para ese día las medias cédulas que desde Septiembre del año último vienen rigiendo.

La sección segunda de la Audiencia de Madrid ha dictado sentencia en la causa instruida contra D. Ramón Nocedal, cuya vista se celebró recientemente.

Por dicha sentencia se condena al director de *El Siglo Futuro* á la pena de 3 años, 9 meses y 21 día de destierro á 25 kilómetros de Madrid por cada uno de los tres delitos de injuria y á 2 meses y un día de arresto mayor y 250 pesetas de multa por el de calumnia.

Ha sido nombrado médico higienista de esta ciudad, nuestro particular y querido amigo D. Juan Alemany, al que nos complace en felicitar por distinción tan merecida.

Hállase enferma de gravedad, en Tarragona, la respetable señora D.^a Carmen Satorras de Bertran, hija del que fué nuestro apreciable amigo Excmo. Sr. D. Antonio Satorras.

Mucho celebraríamos el restablecimiento de la enferma.

En la reunión celebrada el domingo en la Corte por la Junta del monumento á D. Alfonso XII, se examinaron los bocetos presentados por don Mariano Benlliure.

El proyecto de monumento ideado por el ilustre escultor es muy original.

La estatua es ecuestre, como se ha dicho. Representa á don Alfonso XII en el momento de su entrada en Madrid, después de pacificada la rebe-

lión carlista. Erguida gallardamente sobre el caballo se alza la figura, saludando al pueblo que vitorea al Monarca, querido.

Al pié de la estatua se agrupan los representantes de las provincias españolas y algunos soldados. En todas las figuras, artísticamente colocadas, se revela el entusiasmo del momento triunfal.

El pedestal es sencillo, sin adornos que distraigan la vista.

Después se aprobó la circular del señor Romero Robledo invitando á la suscripción nacional y se tomaron otros acuerdos relativos al mismo punto.

Se han nombrado vicepresidentes de la Junta á los señores Eguilior y marqués de Perales.

El caudal de aguas del Ebro ha sufrido un nuevo aumento, á causa sin duda del deshielo en los montes de la cuenca superior.

Parece cosa decidida que el Gobierno verificará en breve una extensa combinación de secretarios de Gobierno civil.

En el puerto de Las Palmas, (Canarias) desembarcaron anteayer ochenta turistas ingleses, habiéndose pedido desde Londres alojamiento para mas expedicionarios.

Según noticias, el ministro de Agricultura está recogiendo los antecedentes necesarios para determinar su criterio en cuestión tan delicada como la de los canales y pantanos, pues se ha encontrado con dos obras completamente opuestas en sus tendencias, que exigen estudio y meditación.

Como complemento del Novenario dedicado á San José, celebró anteayer la anunciada procesión, que se vió muy concurrida, recorriendo varias calles de la población.

El ministro de la Gobernación Sr. Moret dirigirá en breve una circular á los gobernadores civiles dándoles instrucciones acerca de la política que se propone seguir el Gobierno.

Ha sido nombrado comandante del crucero protegido *Pelayo* el capitán de navío señor Eulate, comandante que fué del crucero *Vizcaya* durante la guerra con los Estados Unidos.

Parece que el señor Eulate ha sido nombrado para dicho empleo con objeto de cumplir con el reglamento de ascensos, lo propio que se verificó un mes atrás con el señor Díaz Moreu, quien se encuentra nuevamente en Madrid.

En los dos primeros meses del año actual, la importación de vinos españoles en Francia ha sido de 201.877 hectólitros.

En 1900 ascendió á 548.239 hectólitros y en 1899 á 388.017 hectólitros.

Contratada por una sociedad de la localidad, llegó anteayer al medio día á esta ciudad la brillante banda de música del regimiento de Luchana.

Por el Juzgado de Instrucción de Gandesa se anuncia el embargo de varias fincas propiedad de Domingo Filella Filella.

El gobierno ha acordado autorizar á los notarios para ejercer su cargo en cuanto á elecciones se refiera, aunque no sea dentro de su distrito.

Caso de que el actual Obispo de Menorca pase, como se cree, á otra diócesis, indicase para ocupar dicho importante cargo al ex vicario general de Mallorca Sr. Reig, actual Canónigo de la Catedral de Toledo.

La Real Sociedad Colombi- bófila de Barcelona ha verificado una suelta de palomas en Caspe (185 kilómetros), cuyo resultado ha sido un éxito más á los alcanzados por dicha Sociedad en sus frecuentes sueltas, pues la velocidad máxima alcanzada fué de 1.116 metros.

Una fuerte racha de vien- to arrojó ayer mañana á un pordiosero por el terraplen del ponton del barranco de San Antonio. El infeliz mendigo resultó con ambas piernas fracturadas, siendo conducido al Hospital de esta ciudad, donde se le practicó la primera cura.

Cuenta el «British Medical Journal» que, según la tradición, en la isla de Cos existe todavía un árbol á cuya sombra enseñaba Hipócrates el arte de curar, hace más de dos mil años.

Es un plátano que todas las primavera se cubre de hoja y cuyas principales ramas ha sido necesario sostener con pilares de ladrillos.

Dícese que el general Weyler está decidido á establecer la alternativa de mandos, cada uno de los cuales tendrá una duración máxima de tres años.

La Federación agrícola catalana ha aprobado las siguientes conclusiones:

- 1.º Abolición del impuesto de consumos como aspiración á cuyo logro han de encaminar los agricultores todos sus esfuerzos.
- 2.º La supresión inmediata del impuesto de consumos en lo que afecta á las leñas.
- 3.º Adeudo de los derechos de la carne por peso vivo y reducción de las tarifas á la mitad.
- 5.º Que los vinos paguen por derechos de consumo en las poblaciones de más de 10.000 habitantes 2 pesetas por hectolitro hasta los 12 grados; 4 pesetas de 12 á 14 grados y 8 pesetas los de 14 á 16 grados, siendo considerados como alcoholes los que pasen de 16 grados.

Nos complacemos en recomendar á los agricultores el depósito de guanos y primeras materias de D. Enrique Nomen, de Tortosa, quien puede garantizar la magnífica riqueza de éstas, según certificado de análisis que posee verificado en esta plaza.

Amoniaco y nitratos para primavera.

Es deber de toda madre, si quiere ver á sus hijos sanos y robustos, adquirir la *Denticina Oliveres*, pues haciendo uso de la misma ningún niño muere de la dentición y brotan fuertes dentaduras. Véase el anuncio en la cuarta plana.

Heraldo de Madrid y Liberal
Estos importantes diarios se hallan de venta, todos los días, después de la

llegada del tren exprés, en el estanco de la calle del Angel á cargo de don Emilio Sabaté, quien, previo aviso, los reparte á domicilio.

OTRA VIDA SALVADA
El niño pudo haber muerto si no hubiera tomado la Emulsión Scott

Nunca hemos podido comprender que se hagan experimentos con remedios baratos é inferiores, cuando la salud y tal vez la vida están en peligro. Esto nos es tanto más difícil de comprender cuanto el obtener el remedio eficaz, el que la profesión médica preconiza como el mejor, está al alcance de todos. Véase el siguiente caso de un niño que habria fallecido, á persistir sus padres en el uso de remedios que no le mejoraban.

«Muy Sres. míos: No sé cómo manifestar á ustedes mi gratitud por el beneficio obtenido de la Emulsión Scott, que mi hijo viene tomando, por temporadas, desde que tenía 8 años, pues á esta edad le faltaba el desarrollo natural, y los médicos habian pronosticado que era dudoso (dado su raquitismo) que adquiriese las fuerzas vitales de que carecía. Su estado crítico me indujo á buscar los mejores reconstituyentes, y en la Emulsión Scott encontré el que ha regenerado á mi hijo dándole el desarrollo y fuerzas que le faltaban; digalo, si no, su semblante sano é inteligente que se ve en su fotografía que tengo el gusto de acompañar.»
San Martín de Provensals, 2 Junio 1839.
JUAN MONRAS.



N.º 72, continuación Gran Via.
El caso que precede era, sin duda, un caso de extrema emaciación y especialmente típico para poner á prueba la eficacia de cualquier remedio. Ante pruebas tan evidentes del resultado de la Emulsión Scott sería, en realidad, demencia hacer experimentos con otros remedios. — La verdadera Emulsión Scott se distingue siempre por la marca de fábrica — un hombre llevando un gran pescado en la espalda. — Esta va en la envoltura de cada botella, sin la cual ninguna es legítima. La Emulsión Scott es una preparación especial del aceite de hígado de bacalao perfectamente asociado con hipofosfitos de cal y de sosa y glicerina. En ningún otro remedio se encontrará la proporción de estos ingredientes tan perfectamente combinada, ni existe otra preparación de aceite de hígado de bacalao tan agradable al paladar y de tan fácil digestión.

Observaciones meteorológicas

tomadas, diariamente, por los alumnos de la clase superior del Colegio de primera Enseñanza, que dirige el profesor D. Rafael Vilás.

Día 20 de Marzo de 1901.
Barómetro
Máxima 736'2 Mínima 712'5 Oscilacion 5.
Termómetro
Máxima 19; Mínima 10; Media 14'5
Evaporímetro, 2'5;
Pluviómetro, 0.
Estado del cielo, Nublado.
Dirección del viento, N. O.
Observaciones: Termómetro seco, 11. Idem húmedo, 9.
El Alumno, Manuel Pujol.
El Alumno, Ramón Martí

Correo de Madrid

19 de Marzo de 1901.

De política

Conocida ya la fecha en que han de verificarse las elecciones generales de diputados á Cortes, comienza á notarse el movimiento electoral. Los candidatos se agitan y el Go-

bierno prepara las cosas para acometer su obra.

Algunos gobernadores han llegado ya á sus respectivas provincias, pero todavía son muchos los que no han tomado posesión de sus cargos.

El Gobierno espera, como es natural, para completar su pensamiento sobre las elecciones, á que sus delegados expongan la situación de las provincias y las aspiraciones que en ellas se agitan.

Labor legislativa

Si las Cortes se abren el 15 de Junio, como es posible, no podrá quedar constituido el Congreso, lo más pronto, hasta el 30.

Como su primera ocupación es discutir la contestación al Mensaje de la Corona, debate que por su carácter político es siempre largo, puede asegurarse que, no haciendo más que esto, las Cortes no podrán suspender sus sesiones hasta el 20 de Julio.

Si la Cámara popular se constituye el 30 de Junio, los presupuestos y leyes complementarias deberán presentarse en 1.º de Julio y antes de suspender las sesiones podrán las comisiones dejar presentados algunos dictámenes, á fin de que, al reanudarse aquéllas en otoño, pueda desde luego comenzar el debate económico.

Del Transvaal

Telegrafían á *The Daily Express*, desde Lorenzo Marquez, que los boers cortaron la línea férrea entre Belfast y Mindiburg.

Al llegar un tren inglés á dicho punto descarriló y entonces los boers hicieron fuego sobre los soldados ingleses.

Del tiroteo resultó un soldado inglés muerto y heridos el maquinista y cinco soldados.

La escolta del tren fué hecha prisionera por los boers.

Desde la ocupación de Komatipoort por los ingleses, los boers han hecho descarrilar 21 trenes.

The Times publica un despacho expedido ayer en Colpent, diciendo que el commando mandado por el general Jauriel ha conseguido escapar de la persecucion de las columnas inglesas.

En Orange van á emprender los boers operaciones militares de gran importancia.

The Daily Croniel edice que las compañías mineras del Africa del Sud han hecho circular la noticia de que en la próxima primavera vendrá á Londres Cecil Rhodes con el fin de unir estrechamente las principales Compañías mineras de la Rhodesia con las del Africa del Sud.

Se han recibido despachos del Cabo, diciendo que ayer ocurrieron cinco nuevos casos de peste bubónica.

Treinta enfermos han ingresado en el hospital como sospechosos.

La lista diaria de las bajas de los ingleses acusa treinta muertos de enfermedad y accidentes, diez heridos y nueve prisioneros y desaparecidos.

La cifra de heridos graves en los hospitales se eleva á 102.

Las potencias en China

Telegramas recibidos de Tientsin fechados el día 18 dicen que aumenta la tirantez de los rusos contra los ingleses.

Se teme que el conflicto de China origine una cuestión sangrienta.

Las tropas de todas las naciones han tenido que intervenir para evitar que aumente el conflicto.

La actitud de los rusos y de los ingleses no ha experimentado el menor cambio.

Los soldados franceses también toman parte en las disputas, á pesar de que un jefe y varios oficiales de las tropas francesas recorren la extensión del ferro-carril británico.

Los soldados franceses dieron algunos gritos contra los ingleses.

Con este motivo se produjeron varias colisiones.

Tres soldados franceses atacaron rudamente á un capitán inglés, obligándole á hacer uso de los puños para defenderse.

Los soldados franceses hubieran dado fin de él á no ser por la intervención de algunos soldados indios.

El general francés ha dado órdenes á sus soldados para impedir que entren en el campo de los ingleses para provocar disturbios.

Cuarenta soldados franceses han sido arrestados.

Nuevo Consultorio homeopático

DEL
Dr. Piñana

En este nuevo Consultorio homeopata se curan por estudio especial y con este procedimiento enfermedades crónicas, aun siendo muy rebeldes.

Calle del Carmen, n.º 10, pral.

TORTOSA

R. Mestre
DENTISTA

que antes estaba instalado en la calle de San Blas, núm. 2, se ha trasladado á la Plaza de Santa Ana, núm. 3, principal.

PARA ALQUILAR

Lo está un espacioso piso, que se halla en buenas condiciones, en la calle de San Blas; hay agua de pozo y cisterna. También se alquila un gran almacén, junto á la Estación del ferro-carril, en el huerto de Borrell.

Para mas informes dirigirse á la calle de San Blas núm. 34, 1.º

Se venden

Dos casas: una, de planta baja, en la calle de San Blas, núm. 36, y la otra en la calle de Napron, de planta baja y primer piso.

Para informes dirigirse al piso 1.º de la casa núm 34 de la calle de San Blas.

Imp. Biarnés. á c. de Algueró, Cambios, 3

HOTEL UNIVERSAL
DE
SALETA Y MALE
20, SAN PABLO, 20
(frente al Gran teatro del Liceo)
BARCELONA

Este acreditado Establecimiento, situado en el punto más céntrico de la Capital y de Comercio, reúne todas las comodidades, grandes departamentos bien amueblados para familias, muy claros; salón de lectura, salón para banquetes, y timbres en todas las habitaciones. Su buena cocina española y francesa y su esmerado servicio constituyen el verdadero confort.

Precio del hospedaje: desde cinco pesetas diarias.—Servicio á la carta.—Habitación con ó sin asistencia.

Intérpretes á la llegada de los trenes y vapores.

Alfonso Meifren
CIRUJANO-DENTISTA

Plaza del Angel, entrada por la calle de la Princesa, n.º 2, pral.

Curacion de todas las enfermedades de la boca, como escorbuto, fistulas dentarias, tumores, úlceras, neuralgia fluxion de las encías, fetidez del aliento y demás enfermedades de la boca.

Taller para la construccion de toda clase de dientes y dentaduras por un sistema especial y de grandes resultados en oro, Caoutchouc y platino, etc., á precios ventajosos y al alcance de todas las fortunas.

Elixir y Pasta Pehre compuesta por A. Meifren, para la conservacion de la boca.

LA GRESHAM



COMPANIA INGLESA DE
Seguros sobre la vida
Y DE RENTAS VITALICIAS

FUNDADA EN EL AÑO 1848

Pólizas indisputables.—Beneficios capitalizados
PRIMAS MUY MODERADAS

La Gresham, tiene constituido el depósito exigido por las Leyes fiscales vigentes como garantía de sus asegurados en España.

Oficina para Cataluña, Plaza de Cataluña, 9, BARCELONA. Comisionado en Tortosa, Banqueros: El Banco de Tortosa.

CONFITES CARPA



Representante en Tortosa: Droguería de DON ENRIQUE CARPA.

En este mismo establecimiento se expenden todas las primeras materias para la confección de guanos.

PARA ENFERMEDADES URINARIAS

Sándalo Pizá

MIL PESETAS

al que presente Cápsulas de Sándalo mejores que las del Dr. Pizá de Barcelona, y que curen más pronto y radicalmente todas las ENFERMEDADES URINARIAS. Premiado con medalla de oro en la Exposición de Barcelona de 1888. Gran Concurso de Paris de 1895 y Gran premio en la de Suiza de 1896. Diez y nueve años de éxito creciente. Unicas aprobadas y recomendadas por las Reales Academias de Barcelona y Mallorca. Varias corporaciones científicas y renombrados prácticos dia rriamente las prescriben, reconociendo ventajas sobre los otros similares.—Frasco, 14 reales.

PAPELERIA

DE

Francisco Biarnés

Calle de la Ciudad y Pasaje Franquet.—TORTOSA

En este Establecimiento, montado á la altura de los mejores en su clase, hay un completo y variado surtido de OBJETOS DE ESCRITORIO, PAPELERIA Y ESTAMPERIA, Libros de primera enseñanza y material para las escuelas, Juegos de libros para el comercio, Libretas, Índices, Biblioraptos, clase extra y económicos, Copiadores de cartas dobles y sencillos, Libros y libretas de todas clases y tamaños, Resmilleria, Sobres blancos y de colores, Estuches de papel con 50 cartas. La misma clase, de lujo, Tarjetas comerciales y de visita, Tinta negra y de copiar, Botellas de goma líquida, Lapiceros especiales para escritores, Raspadores, Cortaplumas, Reglas, Cartabones, Gomas para borrar, Mangos de pluma de todas clases, Estuches para dibujo, Cajas de pintura, Cinches, Encuadernadores, Secafirmas, Cuchillos para el papel, Escribanias de metal y porcelana, Pinteros de todas clases, elegante, Pisapapeles, Aparatos para hacer inviolable la correspondencia, Salvaderas, Estampas y Fotografías religiosas en cristal y porcelana, Paquetes de tinta en polvo, Cuentos para niños, etcétera, etc.

Tambien se timbran sobres, papel comercial, tarjetas de visita y tarjetas, á precios sumamente económicos y con prontitud y esmero.

SALVACION DE LOS NIÑOS

Denticina Oliveres
INFALIBLE

Facilita la *Baba* á los niños durante el período crítico de su dentición y ningún niño se muere de tan terrible enfermedad, y los salva aun en la agonía; brotan fuertes dentaduras, reaparece la *Baba*, extingue la diarrea y los vómitos; les evita los empachos, las convulsiones, las indigestiones y les cura facilmente la calentura; mata los lombrices, *Cuchs*, aparte de que los robustece y fortifica de dia en dia.

La *Denticina Oliveres*, usándola los niños en estado de salud, segun las instrucciones del prospecto que acompaña cada caja, les evita muchas enfermedades á que están sujetos durante su primera infancia y que tantas victimas causa en tan tierna edad la supresión ó desaparición de la *Baba*.

Venta al por mayor y menor: Enrique Carpa y Vda. de Francisco Canivell, Droguerías, TORTOSA

VALE LA CAJA GRANDE 2 PESETAS.

» » » PEQUEÑA 1 » »

CUIDADO CON LAS IMITACIONES Y FALSIFICACIONES

¡De interés general!

AGUA abundante y potable

en el sitio que se desee

Se obtiene por el procedimiento de perforación y pozos artesianos; interesante á los pueblos que carezcan de ella. Dirigirse á los

Sres. Barberá y C.ª

Plaza de San Juan, 18

TORTOSA

GLOBULOS

Medicamentos Homeopáticos de todas clases

- Aconitum.
- Arnica montana.
- Arsenicum album.
- Assafetida.
- Belladonna.
- Brionia.
- Chamomilla.
- Colchicum.
- Digitalis purpurea.
- Hyosiamus niger.
- Ignatia.

- Ipecacuana.
- Kali carbonicum
- Mercurius.
- Nux vomica.
- Opium.
- Phosphorus.
- Pulsatilla.
- Rus toxicodendrum.
- Sulfhar.
- Verarum album.

FARMACIA Y LABORATORIO de Monner

Carbó, 15—Pescadores, 2 y 4

TORTOSA

TINTURAS MADRES

La gota y el reumatismo

El artritis reconoce por causa el acúmulo en exceso en la sangre de ácido úrico. El reumático y gotoso, aun cuando al parecer demuestra salud, no por eso deja de sufrir por la perturbación en el funcionalismo de sus órganos con aquel veneno en su torrente circulatorio. El abandono de tales enfermedades sin un tratamiento racional, acarrea la muerte. Trabajos incansables sobre estas dolencias nos llevaron á conseguir un preparado especial que aplicado por el procedimiento *catáforésis* se introduce en el torrente cir-

culatorio destruyendo el exceso de aquel ácido tan nocivo. Teniendo en cuenta sus brillantes resultados y que no todos los enfermos pueden concurrir en Madrid á nuestra consulta, la hemos preparado en forma de líquido para poderse administrar en gotas que es el antídótico del doctor Seblen las cuales, careciendo de mercurio, sales de potasio y de principio alguno peligroso para el organismo, constituyen un verdadero purgativo, con cuyo empleo constante y mudadas de la acción local de la pomada anti-reumática, Busacca, se obtiene la curación. De venta en todas las farmacias. Consulto gratuita por correo y en el Consultorio Médico Internacional, Arred, 1.—Madrid.